
香港文匯報訊 據中新社及和訊網報道，中共中央
政治局常委、國務院副總理張高麗昨日在中國發展
高層論壇開幕式上致辭，指出中國經濟具有穩健發
展的基礎，具備在相當長時期保持中高速增長的綜
合條件，特別是全面深化改革將極大激發全體人民
的創新創造創業熱情，增強市場主體活力，形成新
的內生增長動力。

張高麗並引用英國歷史學家卡萊爾的話表示，中
國改革要迎晨光實幹，不要面對晚霞幻想。改革
要一分部署，九分落實，建設法治的市場經濟，保
證法律面前人人平等，保證各種所有制的財產權。
張高麗還指出，中國全面深化改革中，有一些議
題，比如財稅體制改革和轉型發展，新型城鎮化和
統籌發展，是中國黨和政府需要解決的重大課題，

對於推進中國的現代和改革開放，具有重大意義。
現在中國的改革要更加注重頂層設計，系統性，統
籌協調；改革要更加注重實效性，真抓實幹。
他稱，中國的改革要堅持法律面前人人平等的原
則，任何人任何組織，都不能超越憲法和法律的界
限；改革要用制度管錢，管事，管人，把權力關進
制度的籠子裡。

張高麗：中國可長期中高速增長

■中國發展高層論壇現場。 中新社

內內地近年財政收入增速大大快於地近年財政收入增速大大快於GDPGDP和居民收入增和居民收入增
長長，，因而備受詬病因而備受詬病。。昨日舉行的中國發展高層論昨日舉行的中國發展高層論

壇上壇上，，聯想控股董事長柳傳志就此向樓繼偉提問聯想控股董事長柳傳志就此向樓繼偉提問，，並直並直
言長此以往言長此以往「「中國永遠變成不了內需拉動的國家中國永遠變成不了內需拉動的國家」。」。

PPI續負增長 財收增速不超GDP
柳傳志的問題獲得了全場掌聲柳傳志的問題獲得了全場掌聲，，對此樓繼偉笑稱對此樓繼偉笑稱，，

「「我也給你鼓掌我也給你鼓掌！！如果能出現您說的那種現象我就太高如果能出現您說的那種現象我就太高
興了興了，，事實上是事實上是，，沒那回事兒了沒那回事兒了。」。」
樓繼偉解釋樓繼偉解釋，，前幾年財政收入增速高於前幾年財政收入增速高於GDPGDP，，主要主要
是因為經濟過熱時的是因為經濟過熱時的PPIPPI（（工業品出廠價格工業品出廠價格））超過超過CPICPI
指數指數，，而中國的稅收基本是間接稅而中國的稅收基本是間接稅，，就使得稅收增長非就使得稅收增長非
常快常快，，高於高於GDPGDP的增長的增長。。
樓繼偉指出樓繼偉指出，，但從去年開始但從去年開始，，中國的中國的PPIPPI環比持續負環比持續負

增長增長，，今年今年11至至22月仍為負月仍為負，，未來不大可能再出現財政未來不大可能再出現財政
收入增速高於收入增速高於GDPGDP的情況的情況。。今後中國更加重視增長質今後中國更加重視增長質

量量，，更加注重環境更加注重環境，，而不是大規模的通過財政刺激去投而不是大規模的通過財政刺激去投
資資，，減少那些不必要的產能過剩減少那些不必要的產能過剩。「。「因此因此，，我沒有你那我沒有你那
麼樂觀麼樂觀。」。」

劃分管理責任 減不必要干預
樓繼偉還指出樓繼偉還指出，，今年將繼續簡政放權今年將繼續簡政放權，，一是政府減少一是政府減少
對市場不必要的干預對市場不必要的干預，，審批權要放給市場審批權要放給市場，，另一方面是另一方面是
在不同政府之間確定管理責任在不同政府之間確定管理責任。。
樓繼偉認為樓繼偉認為，，政府放權的過程政府放權的過程，，應該明晰權力的層級應該明晰權力的層級

劃分劃分。。比如霧霾和大氣污染問題比如霧霾和大氣污染問題，，實際是跨區域性的外實際是跨區域性的外
部問題部問題。。汽車在一個地方創造汽車在一個地方創造GDPGDP和稅收和稅收，，但它是賣但它是賣
到全國各地到全國各地，，就會讓全國各地造成霧霾就會讓全國各地造成霧霾，，燃煤也是一燃煤也是一
樣樣。「。「如果我們簡單把審批權放給市政府縣政府如果我們簡單把審批權放給市政府縣政府，，它並它並
不關心車賣出去造成的尾氣危害不關心車賣出去造成的尾氣危害，，權力外部性的問題應權力外部性的問題應
該由哪級政府管理該由哪級政府管理？」？」
樓繼偉說樓繼偉說，，歷史上歷史上，，洛杉磯也曾發生霧霾洛杉磯也曾發生霧霾，，洛杉磯自洛杉磯自

己沒有電廠己沒有電廠，，也不生產汽車也不生產汽車，，是其他地方生產後賣到那是其他地方生產後賣到那
裡的裡的。。此後此後，，聯邦環保署成立聯邦環保署成立，，通過全國性的執法和治通過全國性的執法和治
理才取得效果理才取得效果。「。「所以所以，，不是什麼權力都應該放手不是什麼權力都應該放手。」。」

不以交易稅抑制金融投機
此外此外，，在被問及中國是否將通過稅制改革抑制市場投在被問及中國是否將通過稅制改革抑制市場投

機行為時表示機行為時表示，，樓繼偉表示樓繼偉表示，，當前當前，，中國只有薪酬收入中國只有薪酬收入
部分是按照累進徵收的部分是按照累進徵收的，，三中全會的新提法是要改成綜三中全會的新提法是要改成綜
合和分類相結合合和分類相結合，，就是把個人所有收入都算入應稅所就是把個人所有收入都算入應稅所
得得，，做出一定政策扣除做出一定政策扣除，，實行累進式徵稅實行累進式徵稅。「。「只有在這只有在這
種條件下種條件下，，才能引進資本利得的徵稅才能引進資本利得的徵稅，，這在計劃之中這在計劃之中，，
但不在今明兩年但不在今明兩年。」。」
至於通過交易稅抑制金融投機至於通過交易稅抑制金融投機，，樓繼偉說樓繼偉說，，印花稅的印花稅的
高低實際並不影響市場有多大的投機性高低實際並不影響市場有多大的投機性，，稅高的時候市稅高的時候市
場照樣投機場照樣投機。。所以簡單的從增加財政收入角度來說所以簡單的從增加財政收入角度來說，，財財
政部倒不太願意用這個稅政部倒不太願意用這個稅。。

香港文匯報
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內地財政收入增長高於GDP的現象不會持續

下去，未來財政收入形勢不樂觀。為了應對

低迷的經濟環境，國家將有更多採取簡政放

權措施，而非大規模財政刺激手段，去年至

今的實踐亦顯示效果不錯。

■■中國未來財政收入形勢中國未來財政收入形勢
預料將不樂觀預料將不樂觀。。圖為內地圖為內地
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樓繼偉：未來財政收入不樂觀
簡政放權應對經濟低迷

香港文匯報訊（記者高施
倩浙江報道）中共中央前總
書記、前國家主席胡錦濤的
兒子胡海峰獲任命為浙江省
嘉興市政法委書記，胡海峰
也是嘉興市委副書記。「中
國嘉興政府網」昨日在公布
這項人事任命消息時，並沒
有透露胡海峰的個人資料。
據該網站公佈的領導信息

顯示，胡海峰擔任嘉興市委

副書記，工作分工為：協助
市委書記分管黨建工作。負
責政法、統戰、農業農村、
群團、雙擁、信訪工作。分
管市委政法委、市委統戰
部、市委農工委、市農辦、
市委610辦公室、市台辦、市
信訪局、市委黨校、市總工
會、團市委、市婦聯、市科
協。聯繫經濟工作和民主黨
派、工商聯、殘聯、計劃生

育、外事、紅十字會工作。
胡海峰原任位於嘉興的清

華大學長三角研究院院長及
黨委書記。2013 年 5 月，
《嘉興日報》在一篇有關浙
江省委副書記王輝忠在嘉興
市調研的報道中，透露了陪
同調員的官員包括嘉興市委
副書記胡海峰，這也是胡海
峰首次以市委副書記的身份
出現在官方媒體中。

胡錦濤子兼任嘉興政法委書記

香港文匯報訊 據中新網報道，國
際貨幣基金組織(IMF)總裁拉加德昨
日在中國發展高層論壇上表示，過
去五年，中國為全球經濟提供了增
長的動力來源。隨中國在全球經
濟中地位的提升，中國對於全球責
任的分擔也會增加，中國需更具全
球責任感，「提升規則的制定」。
本屆論壇主題為「全面深化改革

的中國」。拉加德在致辭中稱，中
國馬上將進入下一階段的偉大歷
程，要躋身全球最強的經濟國家，
實現數億人口的城鎮化，使其脫離
貧困，「這一主題恰逢其時」。

盼支持全球福利金融穩定
2013年下半年以來，全球經濟增

長根基更為牢固，但仍處於「低速
檔」。當年中共十八屆三中全會就
全面深化改革作出總體部署，中國
的走向受到世界關注。
對於全面深化改革，拉加德表示，

「第一，中國要有非常堅定的決心；
第二，要有明確的路線圖；第三，要
更有全球責任感的態度」。
「過去五年，中國為全球經濟提

供了增長的動力來源」，拉加德
稱，中國為世界提供了高質量、包

容性、更加可持續性的增長，「這
也是我們要走向的目的地」。
拉加德特別提出「全球責任

感」。她認為，隨中國在全球經
濟中地位的提升，中國對於全球責
任的分擔也會增加，「需要更好地
支持全球福利、金融、經濟的穩
定，同時提升規則的制定」。
「在我們與中國的合作過程中，

看到了中國所作出的努力，這種能
力也在不斷提升，為下一代中國人
實現中國夢提供保障」，拉加德承
諾，「我們也在全力促進改革，惠
及中國的經濟」。

IMF:中國經濟地位升 增全球責任

香港文匯報訊（記者海巖北京報道）人力資源和社會保
障部副部長胡曉義昨日在中國發展高層論壇上表示，中國將
促進社會保障制度更加公平，實現全覆蓋，推進機關事業單
位的基於市場化原則的保險制度改革。另外，對於正在推進
的「單獨兩孩」政策，胡曉義認為，對中國整體人口結構
「沒有非常巨大的衝擊和改變」，對養老保險制度，特別是
撫養比的改善，短期影響難立見，長期則可能產生影響。

2億人未納入養老保險
胡曉義指出，中國社會保障體系仍有諸多不足，特別相
當一部分農民工和靈活就業人員未參保，如養老保險還有
將近2億符合條件的人員未被納入，機關和事業單位的養
老保險制度未全面改革，與企業職工養老保險制度雙軌運
行待遇差的矛盾較突出，許多地區城鄉居民養老、醫療保
險制度依然分設，浪費公共管理資源，各項社會保障制度
銜接不夠順暢。
胡曉義指出，促進社會保障制度更加公平的主要任務有四

個方面：一是實現全覆蓋，以基本養老保險、醫療保險為重
點，實施全民參保；二是推進機關事業單位的保險制度改
革；三是大力推進城鄉統籌；四是搞好各項制度之間的銜接
轉續，為市場在人力資源配置中起決定作用掃清制度障礙。

人社部：社保制度須全覆蓋
香港文匯報訊（記者海巖北京報道）國家發改委

副主任徐憲平昨日在中國發展高層論壇表示，中國
這樣擁有13億多人口的大國，實現城鎮化沒有先例
可循，歡迎國際上更多的企業機構參與中國城鎮化
建設的進程。
另外，今年國家發改委要求各類城鎮要因地制宜

地制定農業轉移人口落戶的具體標準，特大城市要
實行居民制，並向社會公開公佈，引導農業轉移人
口在城鎮落戶的預期。

發改委：城鎮化歡迎國際企業參與

香港文匯報訊（記者 海巖北京報道）以去年光
伏、多晶硅、葡萄酒等案件為代表，中國日益成為
貿易摩擦的主要對象國。商務部國際貿易談判代表
兼副部長鍾山昨日在北京表示，鑒於中國龐大的貿
易總量，產生貿易摩擦在所難免，應以平常心來對
待，通過談判磋商解決貿易爭端是最佳選擇。
鍾山還表示，中國將以負面清單和准入前國民待

遇為抓手，構建全方位對外開放的新體制。鍾山並
以上海自貿區為例，說明中國實行准入前國民待遇
加負面清單是可行的。

商務部：平常心對待貿易摩擦

■■張高麗張高麗((右右))與與 IMFIMF總裁總裁
拉加德握手致意拉加德握手致意。。 路透社路透社

■網傳胡海峰照片。

■樓繼偉。 中新社


